
美國加州 泉市年終特會  2021 年 12 月 25-27 日 

 

 
 

耶穌基督 – 我們信心的創始成終  

希伯來書 
(第 三 部分 11-13 章) 

 
 

聚會 （二） 
 

 

神的信: 

 

我們都接受了同樣寶貴的信心。這奇妙的信心非常寶貴，因為

它是神的信 。是不可能對其下定義的。希伯來書 11:1 對信

的定義並沒有描述這信本身的實際內容。神有這種能力、權柄

和難以形容的特性使祂所說的都能實質化。我們誰都做不到。

希伯來書一章二節說：“[神]就在這末世藉著祂兒子曉諭我
們，又早已立祂為承受萬有的，也曾藉著祂創造諸世界。” 

萬有是在祂裡面、藉著祂並為祂而造的（西 1:16）。這太奇

妙了！難以置信，但對我們來說卻是可信的！整個創造的源頭

是神。祂說話，所有祂的受造之物都聽祂的。整個受造甚至都

在等待和期待神眾子的顯現，因為他們也因人的墮落而遭受敗

壞（羅 8:19-20）。祂也“用祂權能的命令托住萬有”（來 

1:3）。作為人類，我們沒有能力理解這種力量，因為我們沒

有這種權能。但神擁有它 - 它是神的信（希臘文

“Εχετε πιστιν θεου”）。  

 

許多年前，當我明白什麼是神的信時，我看到信心是非常有

能力的。難怪主詛咒無花果樹，一天之內，美麗的無花果樹

就枯萎了（馬可福音 11:14、20）。彼得說：“拉比，請看！

你所詛咒的無花果樹已經枯乾了！” （可 11:21）。主回答

說：“要有神的信 ”（可 11:22 直譯）。有信心不只是相信
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神或對神有信心，而是有神的信。這就是說，主對無花果樹所

作的，是出於神的信。那是神的一部分；它是神性和祂所是的

一部分。祂所說的都會應驗。祂的話是能力的話。不幸的是，

人說的經常都不算數；沒有人信守諾言。但即使他們遵守了，

所承諾的也只是小事一樁。權能的話不是這樣的：神所說的一

切都應運而生且實現了。這就是為什麼聖經上記載耶穌是我們

信心的創始成終者，因為祂自己就是這信（來 12:2）。  

 

我們都有同樣的信的靈（林後 4:13 直譯）。聖靈進到我們的

靈裡，我們就從聖靈重生了，信心也是藉著聖靈進來的。聖靈

將神的愛澆灌在我們心裡（羅 5:5）；否則，我們就只有人的

愛，沒有神的愛。同樣，我們也從神那裡同得了一樣寶貴的信

心（彼後 1:1）。不要說：“祂有信心所以剛強，我沒有信心

所以軟弱。”不，我們都有同樣信的靈，因為這是賜給我們的

神的信。我們得到了同樣寶貴的信心。  

 

我們需要將神的話與信心調和。這是一個重要的關鍵！這取

決於你以及你如何使用這信。你必須激活它！你必須學習不要

被動，而要主動運用這信心，將它與神的話調和。不要就相信

任何人說的話。信心在相信某人所說的愚蠢教訓上，是行不通

的。如果是神說的話，信心就會起作用。你必須將神的每一個

應許與信心調合起來。從永生神口中直接對你說的每一句話或

藉著閱讀聖經聖靈感動你的 ，你都必須學習將話語與信心調

合在一起。禱告，默想，藉著信心的靈將它與禱告調合。然後

你會看到信心的實底。這些話非常重要。所以，不要只是聽

話，回家後什麼都不做（雅各書 1:22-25）； 那麽什麼都不

會發生。 但如果你聽到神的話和神所説的，並且積極地去追

求，“我要去做。 我要經歷這個實際！”這將引導你找到確

據。 你會經歷到信心的實化 - 你會得到神所說的實質。  
 

亞伯 
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希伯來書 11 章提到的第一個人是亞伯，祂是亞當的一個兒

子。 “亞伯因著信，獻祭與神，比該隱所獻的更美，因此便
得了稱義的見證，就是神指著他禮物作的見證…”（來 

11:4）。亞伯從神那裡得到的見證，因為是神為亞伯的禮物作

見證 。你將看到實底和確據。奇妙的是，論到信心的歷史，

其中首先提到的就是獻祭和獻上更美好的祭物。不管你喜不喜

歡獻祭，或者信不信你是否需要它，它是明明記載在這裏的。 

有關信的第一個事件就是説到與一個更美的祭物，即亞伯帶給

神的祭物。  
 

“……因此便得了稱義的見證”，因為他不要帶由自己來的

任何東西。我們的本性是墮落和不義的。回想羅馬書 3:10，

“沒有義人，連一個也沒有。”所以我們不能帶屬自己任何東

西。如果我們這樣做，它就是不義的，因為我們是不義的。在

我們的肉體和自我中，我們沒有一個是義的。但基督是我們的

義。我們必須帶基督來。  
 

“…神指著他的禮物作見證…”我們必須問神，我們應該帶

給祂什麼。經上記著，我們應該把最好的、即對基督最好的經

歷帶給祂。亞伯帶來了一個牲畜的供物。他知道需要流血來使

罪得赦免。當然，亞伯從他的父母亞當和夏娃那裡得知 ，這

是神所做的，也是神教導他們的。但是該隱帶來了一些由他的

汗水，從耕種被詛咒的土地而來的。所以，我們需要帶來神喜

悅的東西。唯一討神喜悅的就是基督。亞伯憑著信心相信神所

說的話，並帶來神想要的。不要就帶任何東西來，而要帶來基

督。利未記描述了我們可以帶給父神所有的祭物：燔祭、素

祭、和平祭、搖祭和舉祭、贖罪祭和贖愆祭。在新約中，主

說：“…不再記念他們的罪愆”（來 8:12 下）。這怎麼可

能？每次我們因有贖愆祭和贖罪祭而得到真正的赦罪。我們有

真正的赦免！你不珍賞這個嗎？我們總是喜歡為自己辯護。與

神，不要為自己辯護，而是將這樣的祭物帶給祂。我們非常感

謝基督流了祂的寶血；祂是奇妙的贖愆祭。我們可以經歷所有
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的祭物。讓我們學習把最好的帶給天父。至於該隱，除了他的

名字，就再也沒提到什麽了。  

 

以諾 

“以諾因著信，被接去，不至於見死，人也找不著他，因為
神已經把他接去了”（來 11:5a）。你願意被提成為初熟的果

子嗎？我們都想像以諾一樣被提。我很高興這裏提到的第二個

人是以諾。以諾被接去，被提，以至於他不見死亡。你曾多少

次對主說：“主啊，我不想嘗死的滋味。我想被提”？我們生

活在一個很可能不會嚐到死味而可以被提的時代。這是一個奇

妙的應許！你相信這個應許嗎？現在不是死亡或離世的時候，

因為我們有可能被帶到錫安山與羔羊一起站立（啟 14:1-

5）！主自己說：“我實在告訴你們，站在這裡的，有人在嘗
死味以前，必看見人子降臨在祂的國裏”（太 16:28）。彼得

見證說他是祂威榮的見證人（彼後 1:16）。在變化山上，彼

得、雅各和約翰看到了主改變形像——他們看到了祂的榮耀

（太 17:2；可 9:2；路 9:29）。但今天我們會看到更好的東

西。我們會被提，與祂一起站在錫安山神的寶座前。這不是很

令人興奮嗎？真是奇妙，以諾“不至於見死，人也找不著
他，因為神已經把他接去了”（來 11:5中）。在這個時代的

最後三年半，也就是獸在這裡的時候，我們誰都不想仍在地

上。人沒有找著以諾，因為神已經把他接去了。逃脫最後三年

半的唯一方法就是被神接走。我們相信這時候即將到來。  

 

“…只是他被接去以先，已經得了神喜悅他的明證。”（來 

11:5 下）。要被接去的方法是從神那裡得到祂喜悅你的明

證。你做過多少次順服祂和討祂喜悅的事？ “這是我的愛
子，我所喜悅的。”（馬太福音 3:17）。爲何神喜悅主耶

穌？不是因為主耶穌是神。不，主耶穌作為一個人來做了一切

討神喜悅的事：“我常做祂所喜悅的事”（約翰福音 8:29

下）。我們需要向祂學習。這就是與神同行的意思。如果你與

神同行，祂會讓你知道很多事情，並且會和你說話。當祂對你
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說話時，你有什麼反應 - 你同意祂的觀點，同意，然後去做

嗎？你是否與神並肩同行，無論羔羊往哪裡去，你都跟隨 ？

以諾從神那裡得到了神喜悅他的明證。除了神，沒有其他人可

以給你這個見證！ “主啊，我們要成為討祢喜悅、與神同行

的人與兒子。”保羅說：“因我活著就是基督”（腓 1:21）- 

這是“與神同行”的另一種說法。  

 

“人非有信 ，就不能得神的喜悅…”（來 11:6上）。這表

示著如果沒有你的合作來實化祂對你所說的一切，你就不可能

討祂喜悅。無論祂對你說什麼，你都必須要實質化，要經歷，

要得到證據。這太美好了。  

 

“…因為到神面前來的人必須信神是”（來 11:6 中，直

譯）。這裏只是說“祂是”。祂對你來說是什麼？祂是神。但

撒但也相信有一位神。有什麼區別？祂是什麼？祂是你日常生

活中的一切所是。你說祂是神，但你生活得好像祂不在那裡一

樣。你想祂看不到你在做什麼嗎？你不仰望祂。你不聽祂的。

你沒有一顆心說“主，我想認識祢” 。保羅說他想“  "認識

基督，曉得祂復活的大能，並且曉得和祂一同受苦…”（腓

3:10），好像認爲他對祂認識還不夠。那麼祂對你來說是什

麼？你對祂了解多少？如果讓我描述神，我可能會說的第一件

事是祂是看不見的。當然，祂是看不見的。你不能用你的肉眼

看見祂，而是你心中的眼睛要被照明，使你可以認識祂。祂是

神！在你的日常生活中，有許多可以認識祂的經歷！祂和你同

在嗎？你有祂的同在的意識嗎？你做的一切事都討祂喜悅嗎？

你與祂同行嗎？你聽見祂了嗎？祂對你是什麼取決於你。如果

你渴望認識祂，祂之所是何其多。你無法充分表達祂，對祂的

認識也永遠不夠。你必須相信祂是！  

 

“且信祂賞賜那尋求祂的人”（來 11:6下）。為要討神喜

悅，很重要的一點是：殷勤竭力地尋求祂。如果你只是偶爾在

需要祂、有困難的時候尋求祂；但不是當你忙於做這麼多事情
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的時候 - 那不是竭力地尋求祂。竭力尋求祂就是有一個心

願，“主，我要認識你。”就像保羅那樣要認識基督，追求

祂，向著目標直跑（腓 3:10-14）。 “殷勤”這個詞非常重

要 - 尤其是在時代結束的這個階段，我們需要殷勤（彼後

1:5, 10; 3:14）。我們在很多事情上都殷勤，但我們必須殷

勤尋求神。讚美主，沒有信心，是不可能討祂喜悅的！ 

 

挪亞  

挪亞是一個非常重要的人，也是一個里程碑。從亞伯到挪亞的

這段時間是聖經的一個階段。起初，神創造了一切，然後亞當

墮落了。到挪亞的時候，人類的發展是非常的可怕和敗壞。人

類不再只是人類，而是混雜著既非人也非天使的異種。他們被

稱為 Nephilim，巨人。不要以為不會再發生，因為主說祂來的

日子就像挪亞的日子。所以神不得不用洪水毀滅一切。  

早在以諾時代，以諾早就知道洪水會來。當他生下一個兒子

時，神已經告訴他，當他的兒子死時洪水會來，這就是他給兒

子取名瑪土撒拉的原因。然後以諾與神同行 三百年，就被接

走了。他的兒子活到 969 歲。以諾在洪水來之前很久就知道

了。如果你知道 969 年後洪水會來，你會怎麼做？也許你會

想，“哦對，我還有很多時間！我會放輕鬆，做這做那。”或

者，如果你開始與神同行，你可能不會很積極、而是緩慢地進

行，也不會每天都這樣做。但以諾卻不是這樣。他沒有浪費任

何時間！他立即開始學習與神同行。學習與神同行需要時間，

因為我們已經墮落了。今天我們可能有與神同行的願望，但到

了該做的時候，我們卻不去行，因為我們的肉體說：“不！不

要與神同行。我要做我喜歡的事。明天我再來跟隨祂。主啊，

我還有時間（尤其是如果我知道我還有 900 多年的時間）。”

我們會等到最後一分鐘。這是我們墮落的天性。我們不贖回光

陰。以諾給他的兒子起名叫瑪土撒拉。於是，他每天見到兒

子，喊他的名字：“瑪土撒拉，過來！”你覺得他是怎麼想

的？他不僅看到瑪土撒拉來了，而且他一定也想，“洪水來

了！”我們需要被提醒。人們認為，“祂不會來 - 已經 2000 
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年了，祂還沒有來。”那麼，2000 年後，你更應該相信祂就

要來了！  

而挪亞生活在洪水快要來的時候。他的祖父會告訴他洪水要來

了。瑪土撒拉活了這麼久，因為神也在等待合適的時機。我們

今天生活在挪亞的時代嗎？你是挪亞嗎？神的話說挪亞是個義

人，是完全的人。他像以諾一樣與神同行（創 6:9；7:1）。但

在當時僅與神同行還不足以得救。 還得有更多的。在挪亞時

代，邪惡增加了。所以挪亞對基督的經歷也得增加！正是在這

個時候，挪亞開始建造方舟。我們今天在建造什麼 - 我們的方

舟是什麼？今天，我們正在建造祭司的國度。今天神的建造更

大了。它不只是一個方舟，雖然方舟是基督的預表。後來，在

摩西的時候，神建造了一個帳幕，一個神的居所，一個祭司的

國度，一個國家。在所羅門的時候，所建的聖殿是很榮耀的，

又大又堅固，比方舟大得多，也堅固得多。今天，主正在建造

天上的耶路撒冷，是具有屬天的性質，不是人所造的，不是人

手所造的，也不屬乎這世界的（來 8:2；9:11）。它是用金、

銀、寶石和珍珠，用基督的實際，用有屬天的本質之物建造

的。人所造之物，皆因是人之手所造而崩塌。主會來震動 一

切，只有不能震動的能常存 。我們今天在建造什麼？我們是

今天的挪亞，這個世界如此邪惡。如果你有眼睛看到和理解並

意識到今天發生的事情，你會看到我們真的生活像在挪亞的日

子一樣。主說：“挪亞的日子怎樣，人子降臨也要怎樣”（太 

24:37；路 17:26）。   
 

"挪亞因著信，既蒙神指示他未見的事，動了敬畏的心，預備
了一隻方舟，使他全家得救。 …”（來 11:7 上）。神警告他

未見之事，因此挪亞像他的祖先以諾一樣，動了敬畏的心。人

們會嘲笑我們說：“你說主來了，但祂沒有來啊！”要等候！

我們需要敬虔的心，敬畏神。我們在瑪拉基書中也一直強調這

一點。希伯來書 12 章 28 節說，我們必須“用虔誠和敬畏的心
事奉神”。詩篇 147:10-11 說：“祂［神］不喜悅馬的力大；
不喜愛人的腿快。耶和華喜愛敬畏祂的人…。”你是否動了敬
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畏的心？敬畏的心意味著你尊重神，知道祂的計劃是什麼，你

是其中的一部分。這不是讓你緊張的恐懼。當你上班時，你尊

重你工作的公司。你不會去隨便去做你喜歡做的任何事情，因

為你 “尊重公司”。你上班不緊張，但你對公司有尊重。對

神有敬畏的心表示你尊重神並事奉祂。 

挪亞動了敬畏的心，首先“預備了一隻方舟，使他全家得
救……”（來 11:7 中）。讚美主！要記住你的全家，你的家

人。不要只為自己著想，要照顧好家人。你很親愛的家人。聖

徒的兒女都不應迷失。我們應該為他們禱告，愛他們，關心他

們，有智慧和悟性為他們指明正確的道路。看看以諾對挪亞的

例子：以諾有虔誠的後裔（見瑪 2:15）。  

“…因此就定了那世代的罪…”（來 11:7 下）。藉著建造方

舟，挪亞審判了世界。那時人們每次看到方舟，都會問挪亞：

“你造這個瘋狂的東西幹什麼？”挪亞會告訴他們，“洪水，

審判要來了！”  

“…自己也承受了…的義”（來 11:7 下）。他成為即將到來

的和平與公義國度之義的繼承人。主來的時候你要承受什麼？

我們要承受國度，要與基督，我們的麥基洗德，公義與和平的

君王，一同作王，一同掌權。你想過這個嗎？你有承受這一切

的心願嗎？如果你是一名建築師，你是否渴望繼承一家建築公

司？最大的建築公司是神的公司，其建造者和經營者就是神自

己。沒有比神更偉大的建築師了。祂是創造萬物的那一位（來 

3:4）。要向神學習如何成為一名優秀的建築師。有什麼不是

神？祂是一切！我們可以向祂學習。  

挪亞“承受了因信而來的義”（來 11:7 下）。一切都是因著

他的信。如果你現在不信，現在不努力，一點一點、一天一天

地實質化你的信，有確據，到時候，你想你會成爲將要來的義

之繼承人嗎？這種承受從什麼時候開始？就是現在！今天！如

果你今天不實化它，你就達不到目的。現在就是因信實化將來

美好國度的時候了。你可以有確據。主會向你作見證：“你走

在正確的路上。你走在聖潔的大道，公義的路上。” 時時問

祂並轉向祂是好的，“我討你喜悅嗎？你看我的光景怎麼樣？
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我比以前好嗎？我改變的程度有多少？”你看看自己，就會知

道你的生活是否有轉變。你不能說，“我不知道”。從人的角

度來說，你知道你的身體成長了多少，你多大了，你學到了什

麼，個人取得了什麼成就。你就是你是否有成就活生生的見

證。那麽屬靈方面如何呢？我們也應該知道！保羅告訴提摩太

要讓所有人都知道並看出他的長進（提前 4:15）。如果沒有

人能看到你的長進 ，而你自己也看不到，那麼就沒有變化發

生。但神會為你作見證。要問神：“我光景如何？我應該往前

走多遠？還要長進多少，才能成為公義與和平國度義的繼承

人？”這始於家中、在你的家庭、你們彼此的關係、在教會生

活中，以及你個人的私人生活中。讚美主！  

挪亞建造方舟不是用了一天、一週或一年。所以準備確實需要

時間。現在是準備的時候了！方舟的建造並非始於以諾時代，

而是始於挪亞時代。如果我們現在不開始準備，我不知道我們

是否可以完成。但可以確定的是如果你現在就開始建造，每天

一點點，你就能完成。神沒有要我們求一夜之間建成。否則，

祂會派一隊天使來幫助挪亞。但是挪亞並沒有那種幫助。那麽

誰會幫助你呢？乃是在你裡面的基督，聖靈。如果這還不夠，

就沒有什麼能夠幫助你了？哪怕是一營天使。所以這取決於我

們現在如何憑信心來實化這建造的工作並擁有確據。然後讓神

為你的工作作見證。讓我們為主的來臨做好準備！  
 

注：以上內容未經演講者校閲 


